



Magazines / Le Forum des Européens

EM 76 Faut-il s'allier aux russes ?

Forum N°76 / Invité : Alexander RAHR / Diffusion

31/05/03

Saint-Petersbourg célébrera avec faste début juin le 300ème anniversaire de sa fondation par Pierre-le-Grand. La Russie de Poutine entend faire de cet événement le symbole du renouveau de la grandeur russe, de sa culture, et de son ouverture au monde. Plus de 40 chefs d'Etats et de gouvernements ont annoncé leur présence, l'Europe se précipite pour s'associer à cette commémoration. Pourquoi un tel engouement ? S'agit-il d'une nouvelle alliance entre l'Europe et la Russie ?

SUJET 1 : Le grand barnum

Journaliste : Florent MULLER

Descriptif : Mais pourquoi diable l'anniversaire de la fondation de cette ville suscite-t-il un tel engouement diplomatique ? 47 chefs d'Etat et de gouvernement présents, des sommes colossales investies dans la célébration, rien ne saurait être refusé au chef du Kremlin. Vladimir Poutine veut faire de la ville dont il est originaire la vitrine d'une diplomatie russe conquérante. Visite de la ville qui se prépare au «grand cirque diplomatique».

SUJET 2 : Investissement

Journaliste : Catherine VERGER

Descriptif : Au-delà des grandes déclarations d'intention, existe-t-il un lien réel entre cette région de Russie et l'Europe ? L'exemple de l'économie illustre bien cette relation ambiguë. Saint Pétersbourg, deuxième ville russe en terme de population (5 millions d'habitants) a toujours été considérée comme plus proche des Européens. Leurs investissements y sont en progression constante : 1,171 milliard d'Euros entre 1995 et 2001.

Même si Moscou continue à drainer la majorité des investissements, beaucoup de sociétés avaient choisi d'installer leur siège social à Saint Pétersbourg , avant de devoir déplacer leurs effectifs à Moscou ... pour des raisons politiques. Qu'en est-il aujourd'hui ?

SUJET 3 : Kaliningrad

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : Depuis l'entrée dans l'Union des Pays baltes, Russie et Union européenne sont confrontées à un problème concret de cohabitation : celui de l'enclave russe de Kaliningrad et ses deux millions d'habitants. Ancien territoire prussien annexé par les soviétiques en 1945, Kaliningrad symbolise les aléas de l'Histoire dans cette partie d'Europe Orientale. Pour ne pas réveiller de vieilles

plaies, l'Union Européenne a accepté que cette ville de garnison demeure russe.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises

Caractéristiques

Copyright

2003

Durée

41 minutes

Diffusions

31/05/03

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale